
马来西亚万宁同乡会考察万宁市

中新社 6月 19日电 马来西亚槟城州万宁同乡会
会长、拿督斯里祝友成硕士率领返乡恳亲团 !" 人日前到
海南万宁市考察参观，感受家乡万宁的变化与发展。

据了解，恳亲团游览了海南第一山东山岭、神州半岛
开发区、万城开发区、和乐港北海水养殖，体察万宁发展
和家乡的风貌近况，为更好地参与家乡经济发展和社会建
设寻求机会。

“华兰侨心艺术团”亮相广州番禺

中新社6月 19日电 近日，广东省连州市侨联“华
兰侨心艺术团”一行 #$人受邀参加由广州市番禺区侨联
华兰侨心艺术团、番禺区石碁镇侨联等单位主办的一场以
“儒雅育人、放飞梦想”为主题的晚会。

连州市华兰侨心艺术团团长李砾珍表示：“这场以
‘儒雅育人，放飞梦想’为主题的艺术节晚会，不仅加强
了两地华兰侨心艺术团的文化交流，也让孩子们有一个学
习的机会。”

6月18日,第十一届中国·海峡项目成果交易会在

福州海峡国际会展中心举行。交易会设置8大展厅共

53个展区，将举办各种对接活动和科技论坛 34场，

企业新技术新产品推介活动13场。图为观众在“中

国航天科普展馆”参观。 新华社记者 林善传摄

目前，越来越多的旅日华侨都到了临近退休
的年龄。据日本法务省统计，%& 岁以上的在日
华侨已接近 '()万人，其中 %*岁至 %!岁的在日
华侨有 +"!, 人。他们大部分都将面临退休、养
老的问题。

据日本厚生劳动省社会保险厅有关负责人介
绍，对于 '!-, 年 ', 月 $' 日以前持有永居资格
的外国人。他们只要加入公共年金期间满 '. 年
或 ".年以上者，从 %&岁开始就可以领取老龄厚
生年金；若加入公共年金期间不满 ". 年者，也
可在 +&岁之前补满 ".年。

但是，对于日本华侨来说，在日领取养老金
并不能让他们安度晚年。“大部分旅日华侨都加
入了日本的年金制度，但是由于加入年头少，即
使拿到了日本的年金，养老恐怕也是捉襟见肘。”
在日本生活多年的华侨刘先生告诉记者，“还有
的华侨由于种种原因没有加入日本的年金保险，
老之将近，就更觉得没有着落。”

旅日华侨龙升也表示：“每年能领到的养老
金是 ")万日元，这些养老金只能维持基本的生
活，省吃俭用还勉强过得去。”

在这样的情况下，一些华侨利用自己在中国
工作多年的条件，和国内允许海外华侨回国办退
休的政策，回国办退休。以此来消除对未来的不
安，得到了一份退休后的安心。

但是，华侨回国办理退休手续也存在一些难
题。“现在的关键问题是，很多华侨没有缴纳养
老保险费。”华侨华人退休者协会李女士说，
“中国的退休保险制度是上世纪 !&年代末才实行
的，很多华侨是 !& 年代初出国的，当时还没有
相应的法律来规范他们的退休程序，他们也没有
机会参加后来逐步完善起来的退休养老保险。”

对此，广州已经做出了可贵的探索。广州政
府规定，,& 多年前离职出国，补缴养老费照样
能在广州办退休，其先决条件是必须有住房和户
籍。

但是，旅日华侨陈先生告诉记者，“上世纪 -&

年代时国家要求出国人员注销户口，交回住房，户
口被注销后再重新恢复起来就很困难。”另外一个
更为严重的问题是，很多华侨被原单位按照自动
离职处理，予以“除名”，被取消了工龄。这些都让
旅日华侨难以回国参保和领取养老金。

由此可见，退休后到底是“旅居他乡”还是
“落叶归根”，成为旅日华侨纠结的难题。
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近日，据媒体爆料，不久前刚刚登陆中国的荷兰某
奶粉品牌是专门针对中国市场的假洋品牌，荷兰本土市
场并无此品牌婴幼儿奶粉销售。消费者切不可盲目迷信，
为假冒“洋品牌”埋单。

“傍名牌”真假难辨

“"&&/原装进口”、“专供中国宝宝”……在三聚氰
胺事件爆发后的几年间，众多扛着原装进口招牌的真假
洋奶粉乘机大举进军中国市场，不过，有些“国际知名
品牌”在欧美国家却是闻所未闻。

这些假冒洋品牌大多有类似的特征：在国外注册，
公司注册人多为华人，并请国内企业代为加工。业内人
士爆料，在中国市场上，超过八成的所谓原装进口洋奶
粉全都是蒙人的，一些假冒洋品牌往往是由华人通过在
海外注册商标或贴牌等方式生产出来的。

冒牌洋奶粉伤了消费者的心，而在葡萄酒领域，
“傍名牌”更是令人防不胜防。这也解释了为何中国人 '

年能够消耗“拉菲”,** 万瓶，而它的年产量最多只有

,)万瓶。
数据显示，在中国，仅以“拉菲”

命名的葡萄酒就有“大拉菲”、“拉菲
正牌”、“拉菲传奇”等上百个品牌。
甚至有经营者别出心裁地将“012345”
和“617450”直接拼凑成“卡斯特拉
斐”。实际上此“拉菲”非彼“拉菲”，
虚名而已。

很大一部分冒牌“拉菲”的原料来
自华人承包的葡萄园。一些华人在海外
租下一片山地种植葡萄，用它们酿成葡
萄酒，再贴上洋标签，辗转销往国内。
这桩生意收获颇丰，从事过贴牌葡萄酒
生产的人士表示，一个拉菲空瓶都可卖
到 #8&&元。

“爱洋货”原因复杂

专家指出，假冒“洋品牌”在中国
国内消费市场屡禁不止，与国内一些消

费者的消费心理有关。在许多消费者眼中，洋品牌是高
端、时尚的代名词，在某种程度上说是高品质生活的象
征。

一位地产商表示，在宴会上，红酒显得更有品位，
只要上红酒，拉菲就是唯一的选择。为什么？名气响啊，
大家都知道它贵，面子上好看。那些食客也不管酒是真
的还是假的，只要价格贵，说开就开。
“拉菲就像中国的全聚德，好不好是其次的，价值在

于老字号。”某葡萄酒公司的培训师如是说。在大多数中
国人眼中，拉菲就是一切。

此外，中国人爱洋品牌，也与消费者对国内品牌的
信心不足有很大关系。尤其是在婴幼儿奶粉市场，洋品
牌被认为可信度高、品质优良。也正是如此，海外奶粉
受到了消费者尤其是年轻父母的青睐。 “洋品质”成为
人们爱洋货的主要考量。

披上洋品牌的外衣，普通商品瞬间麻雀变凤凰，身
价直线飙升。数据显示，口岸价为 9. 元:瓶的进口葡萄
酒，平均批发价可达 $",元，零售价格则在 .%,元左右。

部分商家就是抓住了消费者“爱洋货”的心理，将

商品包装成“洋品牌”，以牟取暴利。

“假洋货”如何应对

专家提醒，由于现阶段市场上充斥着多种虚假洋品
牌，消费者在购买时需谨慎行事，如果进行网购则一定
要选择可靠的网络平台。

在购买前可以在相关网站上查询商标注册、企业注
册等信息，或到品牌官方网站上一探究竟。正宗国际品
牌的官方网站上有多种语言，并且在全球都设有销售点。
购买时可要求商家提供购物凭证、联系电话和小票等。

对于商家而言，应严格把关自身的进货渠道，诚信
经营，增强知识产权保护意识，创建自己的品牌，共同
建设和维护公平公正的市场秩序。

有关部门也应深入打击“傍名牌”等不正当竞争行
为，保护消费者的合法权益。对涉嫌虚假宣传的企业和
个人，一经查实，严惩不贷。

同时，也应注意到，正是国内的高税率导致了华人
投资商在欧洲开办酒庄返销国内。因此，从长期来看，
降低关税和部分产品消费税、减少商品内外价差也有助
于扭转假洋货横行的局面。

近日，世界知名奢侈品牌胡戈·波士（;<=>

?>@@）不惜重金邀请华裔服装设计师吴季刚（AB@>C
D<）出任女装设计总监，以期给其相对平淡的女装
设计注入时尚魅力。作为一名“-8后”，吴季刚曾凭
借两度为美国第一夫人米歇尔设计总统就职晚宴礼
服而扬名国际。

近年来，华裔服装设计师的崛起势不可挡，越来
越多的华裔新秀闯入了国际时尚界领跑者的行列。

获宠时尚圈

华裔设计师开始吸引时尚界的目光是在上世纪
-8年代末。那时几个华裔设计师先锋如王薇薇（EFGB
DBC=）、安娜苏H1CCB 7<IJ为华人在时尚界争取了一席
之地。此后，华裔服装设计师的队伍里人才辈出，涌现
了一个又一个享誉国际的“大腕儿”级人物。

今年戛纳电影节让时尚界又记住了一位年轻的
华裔女设计师的名字———殷亦晴。戛纳电影节开幕
式主持人奥黛丽·塔图身着的飘逸轻灵、婉约脱俗的
薄荷色礼服就是她的大手笔之作。这位年轻的设计
师在戛纳电影节之前赢得了奥黛丽·塔图的信任，更
在开幕式上获得了奥黛丽·塔图的盛赞：“殷亦晴是
一位极富天分的设计师。”

不但如此，越来越多的时尚品牌看到了华裔设
计师潜在的商业价值。

波士以设计男装见长，女装却不敌竞争对手，经
营欠佳。该公司聘请吴季刚掌管女装设计，主要是希
望凭借其冷艳、性感的设计风格，吸引更多时尚女性
并扩大女装市场份额。吴季刚也被不少人看好，米兰
奢侈品顾问公司创办人阿曼多·布朗奇尼表示，没有
吴季刚，波士的高档女装恐怕难以声名大噪。

东西方结合

国际时尚界向来是欧美设计师的地盘，华裔服

装设计师凭借什么跻身国际时尚界前沿？除了执著
的追求和坚韧的毅力，对于服装设计师而言，设计风
格是决定其能否成功的关键。

不少华人服装设计师经常被问道：作为华裔，是
否喜欢使用“中国元素”？实际上，有经验的华裔设计
师不会一味地滥用“中国元素”，因为他们懂得，“中
国元素”并不简单地意味着龙、凤、刺绣等形式。对
于他们而言，“中国元素”的最佳表达方式是超越形
式，体现为一种东方审美观。

具有东方审美观，同时又追求无国界的设计语
言，许多华裔设计师们正是凭借东西方结合的设计
风格为时尚界吹入了一股清新之风。出自殷亦晴之
手的女装，就多会通过华丽的剪裁手法来表达中国
画般随意流畅、豪放潇洒的意境，同时体现出法国人
的文化情趣。

对时尚设计的独创性理解和个性表达也是华裔
服装设计师受到青睐的主要原因。华裔服装设计师
王海震在英国时尚界早就声名远播，他的服装设计
是今年 #月“#8'$伦敦秋冬时装周”的压轴之作。王
海震这次发布的作品大胆地将建筑的利落坚硬风格
融入女性的柔美细腻之中，用剪裁和线条呈现出现
代女性的独立个性，为时尚设计带来了新的灵感。

瞄准中国市场

近年来，扬威国际的华裔设计师转而将目光投
向了方兴未艾的中国时尚市场。

曾在伦敦时尚周上崭露头角的马玛莎 KLB@MB

LBJ 最近在上海外滩成立了新工作室，并迅速在
国内受到追捧。新晋华人设计师莫羽腾一直在纽约
发展，现在也瞄准了中国市场，开始筹备工作室，
并表示已谈下几个项目。

虽然中国的时尚市场远未成熟，但是在海外摸
爬滚打多年的华裔设计师们却纷纷看好中国时尚界
的巨大潜力。马玛莎说，国外的时尚产业较成熟，

面对的竞争会更激烈；中国的时尚业虽然面临很多
问题和困难，但空间更大、机会更多。

在中国时尚市场成熟之前占领有利阵地也显示
了华裔设计师的市场敏感度。莫羽腾认为，是国际
时尚圈对中国的关注度打动了他，无论是中国设计
师、模特队伍的不断成熟，还是国人对国际奢侈品
牌的消费能力，都反映出中国时尚业处于迅速上升
期，他希望在这个市场达到饱和前参与其中。

既拥有海内外资源，又了解成熟的商业运作模
式，大牌华裔设计师的回归无疑也给中国时尚市场
的发展注入了新鲜的活力。

假冒“洋品牌”回国捞大钱
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领跑国际时尚 瞄准中国市场

华人设计师为美国第一夫人做衣服
刘园园

图片来源：搜房网
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海内外侨讯海内外侨讯

中新社6月19日电 浙江省余姚市侨联于近日组织
开展了以“认真贯彻侨务政策、依法开展侨情调查”为主
题的“全市基本侨情调查宣传周”活动。活动分市、乡镇
两个层面开展，通过宣传橱窗、专栏、墙报、上门分发宣
传资料等多种形式进行社会宣传，努力使基本侨情调查工
作家喻户晓、深入人心。

余姚市开展侨情调查宣传周活动

近日，据媒体爆料，不久前刚刚登陆中国的荷兰某
奶粉品牌是专门针对中国市场的假洋品牌，荷兰本土市
场并无此品牌婴幼儿奶粉销售。消费者切不可盲目迷信，
为假冒“洋品牌”埋单。

“傍名牌”真假难辨

“9**/原装进口”、“专供中国宝宝”……在三聚氰
胺事件爆发后的几年间，众多扛着原装进口招牌的真假
洋奶粉乘机大举进军中国市场，不过，有些“国际知名
品牌”在欧美国家却是闻所未闻。

这些假冒洋品牌大多有类似的特征：在国外注册，
公司注册人多为华人，并请国内企业代为加工。业内人
士爆料，在中国市场上，超过八成的所谓原装进口洋奶
粉全都是蒙人的，一些假冒洋品牌往往是由华人通过在
海外注册商标或贴牌等方式生产出来的。

冒牌洋奶粉伤了消费者的心，而在葡萄酒领域，
“傍名牌”更是令人防不胜防。这也解释了为何中国人 9

年能够消耗“拉菲”,** 万瓶，而它的年产量最多只有

,)万瓶。
数据显示，在中国，仅以“拉菲”

命名的葡萄酒就有“大拉菲”、“拉菲
正牌”、“拉菲传奇”等上百个品牌。
甚至有经营者别出心裁地将“012345”
和“617450”直接拼凑成“卡斯特拉
斐”。实际上此“拉菲”非彼“拉菲”，
虚名而已。

很大一部分冒牌“拉菲”的原料来
自华人承包的葡萄园。一些华人在海外
租下一片山地种植葡萄，用它们酿成葡
萄酒，再贴上洋标签，辗转销往国内。
这桩生意收获颇丰，从事过贴牌葡萄酒
生产的人士表示，一个拉菲空瓶都可卖
到 ,***元。

“爱洋货”原因复杂

专家指出，假冒“洋品牌”在中国
国内消费市场屡禁不止，与国内一些消

费者的消费心理有关。在许多消费者眼中，洋品牌是高
端、时尚的代名词，在某种程度上说是高品质生活的象
征。

一位地产商表示，在宴会上，红酒显得更有品位，
只要上红酒，拉菲就是唯一的选择。为什么？名气响啊，
大家都知道它贵，面子上好看。那些食客也不管酒是真
的还是假的，只要价格贵，说开就开。
“拉菲就像中国的全聚德，好不好是其次的，价值在

于老字号。”某葡萄酒公司的培训师如是说。在大多数中
国人眼中，拉菲就是一切。

此外，中国人爱洋品牌，也与消费者对国内品牌的
信心不足有很大关系。尤其是在婴幼儿奶粉市场，洋品
牌被认为可信度高、品质优良。也正是如此，海外奶粉
受到了消费者尤其是年轻父母的青睐。 “洋品质”成为
人们爱洋货的主要考量。

披上洋品牌的外衣，普通商品瞬间麻雀变凤凰，身
价直线飙升。数据显示，口岸价为 9. 元N瓶的进口葡萄
酒，平均批发价可达 $9,元，零售价格则在 .%,元左右。

部分商家就是抓住了消费者“爱洋货”的心理，将

商品包装成“洋品牌”，以牟取暴利。

“假洋货”如何应对

专家提醒，由于现阶段市场上充斥着多种虚假洋品
牌，消费者在购买时需谨慎行事，如果进行网购则一定
要选择可靠的网络平台。

在购买前可以在相关网站上查询商标注册、企业注
册等信息，或到品牌官方网站上一探究竟。正宗国际品
牌的官方网站上有多种语言，并且在全球都设有销售点。
购买时可要求商家提供购物凭证、联系电话和小票等。

对于商家而言，应严格把关自身的进货渠道，诚信
经营，增强知识产权保护意识，创建自己的品牌，共同
建设和维护公平公正的市场秩序。

有关部门也应深入打击“傍名牌”等不正当竞争行
为，保护消费者的合法权益。对涉嫌虚假宣传的企业和
个人，一经查实，严惩不贷。

同时，也应注意到，正是国内的高税率导致了华人
投资商在欧洲开办酒庄返销国内。因此，从长期来看，
降低关税和部分产品消费税、减少商品内外价差也有助
于扭转假洋货横行的局面。近日，据媒体爆料，不久前刚刚登陆中国的荷兰某

奶粉品牌是专门针对中国市场的假洋品牌，荷兰本土市
场并无此品牌婴幼儿奶粉销售。消费者切不可盲目迷信，
为假冒“洋品牌”埋单。

“傍名牌”真假难辨

“9**O原装进口”、“专供中国宝宝”……在三聚氰
胺事件爆发后的几年间，众多扛着原装进口招牌的真假
洋奶粉乘机大举进军中国市场，不过，有些“国际知名
品牌”在欧美国家却是闻所未闻。
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